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“九九登高歌嘹亮，岁岁唱响艳阳
天。”明天又是一年一度的重阳节了，
为此，央视综艺频道隆重推出重阳特别
节目《九九艳阳天》，该节目以“孝老
爱亲传家风”为主题，以“陪着爸妈过
重阳”为主线，通过丰富的电视呈现手
段，讲述亲情间的温情故事，树立良好
的家风家训，体现尊老、敬老、爱老、
助老的社会新风气，弘扬中华民族传统
美德的主流价值观。

据了解，本次晚会已提前录制完
成。晚会分为三个篇章，分别为“重返
青春”“超级爸妈”“长久陪伴”，立体
化地展现了爸爸妈妈的年代记忆，呼唤
亲情回归，用欢乐的氛围与全天下的父
母共度重阳。节目组重点打造的“遇见
未来的爸妈”的主题短片，为尚未年迈
的父母化上老年妆，配合子女采访作为
铺垫，面对面看着“老去”的父母，直
击更多人内心的真情实感。

据总导演刘林透露，晚会嘉宾采取
新老搭档的形式，歌唱家杨洪基与青年
歌手喻越越的搭档就很有看点，此外，张
凯丽、李慧珍、“玖月奇迹”等都将亮相晚
会。据悉，《九九艳阳天》将于明晚7：30
在央视综艺频道播出。 据新华网

重阳节特别节目
《九九艳阳天》明日播出

日前，国内首部反诈骗题材电影
《巨额来电》剧组在京举行发布会，宣
布影片将于12月8日全国上映。

导演彭顺表示，拍摄这部电影的初
衷，就是希望让更多的观众了解电信诈
骗的手法。《巨额来电》由陈学冬、张
孝全、桂纶镁和蒋梦婕等主演，故事取
材于真实的公安部备案案件。他说：

“我很感谢公安部，他们愿意把真实的
案件给我们做创作参考。”彭顺还透
露：“剧组还1比1搭建了反诈骗中心。
我们就是要让观众有最真实的体验，让
他们切实感受到反诈骗并不是一件很容
易的事情，不但需要警方的努力，更需
要普通群众警惕性和自觉性的提高。”

发布会现场，主演陈学冬、张孝
全、桂纶镁、蒋梦婕四位主演扮成自己
的角色进行了一场“诈骗与反诈骗”宣
讲。片中民警丁小田的扮演者陈学冬一
语戳破诈骗集团的伎俩：“其实他们并
不是什么跨国集团，而是由卡头、菜
商、车手、水房四个违法供应商组成的
非法产业链。”随后片中卧底丁小兔的
扮演者蒋梦婕列举了“假冒熟人诈
骗”“校园贷”和“保健品诈骗”三个
典型手段并为大家一一讲解。她提醒大
家，遇到诈骗一定要“保持冷静，不要
轻信陌生人来电。” 据中新网

反诈骗题材电影
《巨额来电》定档12月

现在市场需求很大，编剧基本
无门槛，很多艺术院校也是“海招”
编剧。一部电视剧，即使做“枪手”，
收入所得也相当于一年的薪水，这
就吸引了很多年轻人。何冀平表
示：“他们只看到了鲜花、名誉和金
钱，其实这个行业是很苦的。”

何冀平说，当年创作电影《新龙
门客栈》时，徐克拿着三页纸的大纲
找到她，要她在一个月内写出剧
本。等写出来时却突然说要加角
色，要增加林青霞。何冀平说：“如
果不能克服这些艰辛，就只能做个
码字工，绝对出不了精品。”

何冀平的话剧作品《天下第一
楼》已经演了500多场，目前又在北
京热演。当初为了创作《天下第一
楼》，何冀平曾深入各个饭店调研，
还参加饮食培训拿到了“二级厨师”
证书。何冀平说：“我写剧本除了资
料，最重视亲身接触要写的人。”

电视剧《贫嘴张大民的幸福生
活》中，张大民家的小屋被一棵树穿
顶而过，这也是当时刘恒自己在生
活中的真实感受。

何冀平表示：“我现在横跨几
界，电影、话剧、音乐剧、戏曲，但万
变不离其宗。比如戏剧，很多年轻
人觉得最重要的是技术手段。但如
果这样做戏剧，只能是一时的感官
冲击。好的作品一定要有人性，要
有情感的碰撞。剧本，是一剧之本，
这是无论如何都不会改变的。汤显
祖、莎士比亚的作品流传几百年，只
不过是进行手段和演绎上的改变。”

晚综

年轻人争做编剧
不知这个行业的艰辛

这些热门影视作品
你知道它们的编剧吗

《贫嘴张大民的幸福
生活》《新龙门客栈》
《秋菊打官司》《甄嬛
传》 …… 这 些 影 视 作
品，相信很多观众都很
熟悉，可是作品背后的
编剧可能并不为人们广
泛知晓。日前，在乌镇
戏剧节小镇对话《世间
皆舞台》的论坛上，创
作这些作品的著名编剧
刘恒、何冀平、流潋紫
与观众面对面进行交
流。编剧不容易，背后
故事多。在接受记者采
访时，何冀平表示，很
多年轻人想进入编剧这
个行当，但是，不能只
看见鲜花，而忽视艰辛。

很多观众都知道《菊豆》《秋菊打
官司》《金陵十三钗》《新龙门客栈》

《新白娘子传奇》，但不一定知道它们的
编剧是刘恒。小镇论坛上，刘恒讲了自
己曾经的尴尬遭遇。很多人见着他不喊
名字，只说：“噢，你就是写那个《大
红灯笼高高挂》的作者。”一开始，刘
恒还解释，后来他索性就说“是”。能

曾是《菊豆》《秋菊打官司》等编剧

刘恒：不受重视也要坚持

将何冀平和电影 《新
龙门客栈》《投名状》，电视剧《新白娘
子传奇》等作品对上号的人也不多。

在影视剧行业，编剧并不受重视，
所以何冀平感慨：“我常常说我们的作
品，最早付出努力的是编剧，最早被人
忘记的也是编剧。”

但是，编剧还是会坚持做下去。
刘恒曾和张艺谋参加记者招待会。

会后他说：“问了 100 个问题，给我剩
一个就不错了。最初的时候并不适应，
觉得自己被忽视了。但这是现实，你必
须接受。后来我就想，我其实没有受到
任何伤害，只回答了一个问题，一直在
休息多好啊！”这是一种化解的智慧。

正如刘恒所言，作为编剧，心胸一
定要开阔。作为一个职业编剧，还是会
竭尽所能把剧本作为生命的一部分去塑
造，去完善。

延伸阅读

流潋紫因《甄嬛传》被大众认识。
很多人认为 《甄嬛传》 是一部成功的

“大女主戏”，但是在“小镇论坛”上，
流潋紫却说这是误读：“观众认为甄嬛
很成功。我说不是的，我想写的是她失
去了那么多。”

新剧 《如懿传》，周迅扮演如懿，
但这个角色一开始被很多人拒绝。“演
员说，‘里面只有两个男人爱我。这不
行，时下‘大女主戏’的套路必须有好
几个男人爱我，否则怎么能叫‘大女主
戏’呢？’”流潋紫则坚持：“我并不追
求一个人人都爱的作品。每个人都可以
坚持自己的本心，坚持自己的与众不
同。”关于创作，流潋紫坦言：“我一段
文字写出来如果读者猜到是套路A，那
我必须要想好套路 B、C、D，然后在
中间选出一个最佳的方案。”

新剧《如懿传》即将开播

流潋紫：编剧要不忘初心

姜文执导的新片《侠隐》改编自张
北海的小说，由何冀平和姜文联合编
剧。据何冀平透露，《侠隐》 有望在
2018春节前后上映。

她表示：“ 《侠隐》 没有写太久，
但谈的时间很久。和姜文导演合作，他
也有他的想法，我们要综合考虑。虽然
张北海的故事并不复杂，但是姜文要的
电影很复杂。我和张北海没有直接的交
流，但他知道我在改编剧本。有我的参
与，他很高兴。”

在话剧舞台，编剧有很大的话语
权，但电影是导演的艺术。何冀平说：

“我写好了剧本，导演会用镜头表现
出来，导演是最后的完成者，这个无可
争议。在前期和导演磨合，将他的需求
和要求按照我的想法融入电影剧本。但
是成片在导演手里，他喜欢哪些、剪掉
哪些我不能决定。我更看重的是合作对
象，导演也好，团队也好，他们要信任
我，懂我。”

外界认为姜文的脾气很火爆，第一
次和姜文合作的何冀平表示：“姜文很
尊重编剧，很重视文本，想法也很多，
我们相互碰撞。他是一个很有个性的艺
术家，人很热情，对艺术很投入。”

刘恒笑言：“我始终肯定编剧的重
要性，但是编剧的重要性是次要的。尤
其是电影的创作，所有的参与都是环
节。我始终坚持的原则是，完成自己的
任务，尽量适应其他合作者，不适应就
让其他合作者去想办法。”

与姜文合作新片《侠隐》

何冀平：我看重合作对象

何冀平何冀平

《《如懿传如懿传》》剧照剧照

流潋紫流潋紫刘恒刘恒


